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Письмо Н.С. Х Р  УЩЕВА
председателю Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). 26 сентября 
Председатель Совета Министров Союза Советских Со
циалистических Республик направил председателю 
Генеральной Ассамблеи ООН письмо следующего со
держания:

О РАЗОРУЖЕНИИ И О ПОЛОЖЕНИИ, 
СЛОЖИВШЕМСЯ С ВЫПОЛНЕНИЕМ РЕЗОЛЮЦИИ 
1378 XIV СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ 

ОТ 20 НОЯБРЯ 1959 ГОДА ПО ВОПРОСУ 
О РАЗОРУЖЕНИИ.

В дополнение и заявлению Правительства Союза 
Советсних Социалистических Республик от 23 сен
тября с. г. по вопросу о разоружении имею честь 
препроводить проект резолюции по вопросу о составе 
номитета по разоружению, иоторый делегация СССР 
вносит на рассмотрение XV сессии Генеральной Ас
самблеи Организации Объединенных Наций.

Прошу распространить это письмо в качестве офи
циального документа Генеральной Ассамблеи.

Н. Х РУ Щ ЕВ .
Председатель Совета Министров 

Союза Советских Социалистических Республик.

Проект резолюции Союза Советских Социалисти
ческих Республик гласит:

Генеральная Ассамблея
постановляет расширить число участников Коми

тета 10 государств по разоружению, включив в него, 
помимо представителей Болгарии, Канады, Чехосло
вакии, Франции, Италии, Польши, Румынии, Союза 
Советсних Социалистических Республик, Соединен
ного Королевства Великобритании и Северной Ирлан
дии и Соединенных Штатов Америки, представителей 
следующих стран: Индии, Индонезии, Объединенной 
Арабсиой Республини, Ганы и Мексики.

Пребывание Н. С. ХРУЩЕВА в Нью-Йорке
НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). 

Сегодня глава советской делегации 
на XV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев присутствовал 
на приеме, устроенном президентом 
Чехословацкой Социалистической 
Республики Антонином Новотным. 
На приеме, который прошел в обста
новке, братской сердечности, присут
ствовали также В. Гомулка, Г. Геор- 
гиу-Деж, Я. Кадар, Т. Живков. К. Т.

Мазуров, Н. В. Подгорный, А. А. 
Громыко, В. Давид, А. Рапацкий, 
Э. Шик, К. Луканов, Л. Ф. Паламар- 
чук и К. В. Киселев.

Присутствующие встречают появ
ление Н. С. Хрущева аплодисментами. 
Через несколько минут глава Совет
ского правительства оказывается в 
кольце американских и иностранных 
журналистов. Н. С. Хрущев отвечает 
на многочисленные вопросы журна
листов.

В конце беседы корреспонденты

благодарят Н. С. Хрущева за внима
ние и желают ему успеха.

В тот же день Н. С. Хрущев при
сутствовал на приеме, устроенном 
постоянным представителем Уругвая 
при ООН Хейга.

Сегодня вечером глава советской 
делегации на XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН, Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев при
сутствовал на обеде, данном премьер- 
министром Индии Неру в честь глав 
делегаций ряда стран.

Завтрак у Н. С. Х Р У Щ Е В А  в честь 
глав делегаций социалистических стран

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). 
27 сентября после утреннего заседа
ния Генеральной Ассамблеи глава 
делегации Советского Союза на XV 
сессии Генеральной Ассамблеи ООН, 
Председатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев дал завтрак в честь

глав делегаций и министров ино
странных дел социалистических 
стран, участвующих в работе XV сес
сии Генеральной Ассамблеи Органи
зации Объединенных Наций.

На завтраке, который прошел в об
становке братской дружбы, присут
ствовали В. Гомулка, А. Новотный,

Г. Георгиу-Деж, Я. Кадар, Т. Жив
ков. М. Шеху, Н. В. Подгорный, 
К. Т. Мазуров, А. А. Громыко, Л. Рэ- 
уту, А. Рапацкий. В. Давид, Ш. Вой
тек, 3. Шик, К. Луканов, Б. Штюла, 
Л. Ф. Паламарчук, К. В. Киселев и 
другие товарищи.

Встреча Н. С. Х РУ Щ ЕВА  с Б. П. Коирала
НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. Пресс- 

группа при Председателе Совета Ми
нистров СССР сообщает:

27 сентября в помещении совет
ского представительства при 'ООН

глава советской делегации на XV сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН. 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев имел встречу с

премьер-министром и главой делега
ции Непала Б. П. Коирала.

Дружественная беседа касалась 
вопросов, взаимно интересующих 
правительства обеих стран.

Встреча Н. С. ХРУЩ ЕВА с И. Б. Тито
НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. Пресс- 

группа при Председателе Совета Ми
нистров СССР сообщает:

28 сентября в первой половине 
дня в помещении Советского прет- 
ставительства при ООН состоялась 
встреча между Председателем Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущевым 
и президентом ФНРЮ И. Б. Тито.

В откровенной беседе были обсуж
дены международные вопросы, о лик
видации колониализма, о положении 
в Конго, вопросы работы XV сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН, о со
ветско-югославских отношениях и 
другие.

На беседе присутствовали с совет

ской стороны: А. А. Громыко, заме
ститель постоянного представителя 
СССР при ООН П. Д. Морозов, совет
ники делегации П. А. Сатюков, М. А. 
Харламов; с югославской стороны — 
К. Попович, Л. Матес, Д. Видич.

Беседа протекала в дружествен
ной атмосфере.

ТРУДЯЩИЕСЯ ГРУЗИИ ГОРЯЧО ОДОБРЯЮТ 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ Н. С. ХРУЩЕВА В ООН

МУДРЫЕ СЛОВА
Разоружение и мир на земле — вот что нужно сегодня все

му человечеству.
Нельзя было без волнения слушать речь Никиты Сергееви

ча Хрущева, который, находясь в логове капитализма, показал 
истинное лицо империалистов — поджигателей войны. Его сме
лый призыв к разоружению вызвал смятение в стане колониза
торов и наполнил гордостью наши сердца.

Все десять членов бригады, которой я руковожу, слушая 
мудрые слова Никиты Сергеевича, чувствовали себя рядом с 
ним, в Америке. Ведь он высказал там все наши мысли.

Мы будем еще лучше трудиться на благо своей Родины и 
обязательство — внести в фонд экономии 1 миллион рублей — 
выполним с честью.

И. ХА ЗА РА Д ЗЕ ,
наладчик цеха коробки скоростей Кутаисского автозавода.
руководитель бригады коммунистического труда.

БЛАГОРОДНАЯ МИССИЯ
Товарищ Н. С. Хрущев своей не

утомимой деятельностью многое сде
лал для смягчения международной 
напряженности, для укрепления ми
ра во всем мире. Этим он снискал 
большое уважение всех трудящихся 
на земле. Вот почему поездка Н. С. 
Хрущева на XV сессию Генеральной 
Ассамблеи, его замечательная речь 
в Нью-Йорке повсеместно восприняты 
с огромным удовлетворением. Все 
честные люди мира видят — Совет
ский Союз, как и прежде, настойчиво 
борется за всеобщее и полное разо
ружение, за упрочение мира.

Мы, труженики колхозных полей, 
глубоко удовлетворены тем, что со
ветская делегация во главе с Ники
той Сергеевичем Хрущевым еще раз 
наглядно демонстрирует неудержи
мое желание нашего народа жить в 
мире и спокойствии. Мы надеемся, 
что дождемся всеобщего разоруже

ния. Всей душой хочется верить, что 
благородная миссия Никиты Серге
евича Хрущева увенчается успехом, 
и народы мира, наконец, свободно 
вздохнут, избавленные от угрозы 
атомной войны.

П. Д Ж А Н Д Ж ГА В А , 
председатель колхоза имени 
Сталина села Гачедили Гегеч- 
корского района.

СОЛНЕЧНОЕ 
ЗНАМЯ ПИРА

«...Люди будущего будут завидо
вать нам», —  сказал Никита Сер
геевич Хрущ ев в своей вдохновен
ной речи на Генеральной Ассамб
лее Организации Объединенных 
Наций. Народы всего мира, затаив 
дыхание, ловили каждое слово ру
ководителя советской делегации. В  
словах товарища Хрущ ева были 
отражены самые светлые чаяния 
простых людей всех наций и всех 
цветов кожи. Никита Сергеевич 
высоко поднял солнечное знамя 
миролюбивой политики могучего 
Советского государства. Под это 
знамя стекаются люди доброй воли, 
привлеченные вдохновенными и му
жественными делами самозабвенно
го борца за мирную и свободную 
жизнь на земле.

Никита Сергеевич разжег яркий 
факел мира. М ы  верим: никогда не 
погаснет этот добрый свет любви и 
уважения к человеку.

Вахтанг ЧАБУКИ АН И . 
народный артист СССР.

ИНСТРУКТИВНОЕ СОВЕЩАНИЕ 
ЛЕКТОРОВ И ДОКЛАДЧИКОВ

28 сентября в зале заседаний Грузинского филиала Института марксиз
ма-ленинизма при Ц К КПСС  состоялось совещание докладчиков и лекторов, 
направляемых в города и районы для разъяснения среди населения вы
ступления товарища Н. С. Хрущева на XV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН и документов, внесенных советской делегацией на рассмотрение 
сессии.

С инструктивным докладом выступил секретарь Ц К Компартии Гру
зии Г. Н. Джибладзе. (ГрузТА Г),

Н. С. Хрущ ев беседует с С. Итоном (второй справа) во время завтрака  в отеле «Билтм ор».
Фото специального фотокорреспондента Т А С С  В . Егорова. (Снимок принят по фототелеграфу Т АСС ).

На XV сессии Г енеральной 
А с с а м б л е и  ООН

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). 
Как уже сообщалось, сегодня на ут
реннем заседании XV сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН выступил 
глава румынской делегации Г. Геор
гиу-Деж. Работа Генеральной Ассам
блеи Организации Объединенных 
Наций, сказал он, с самого начала 
сессии вызвала глубокий интерес во 
всем мире. Сессия призвана обсудить 
жизненно важные вопросы междуна
родных отношений, разрешение ко
торых окажет глубокое влияние на 
развитие всего современного чело
вечества — прежде всегб, вопрос об 
уничтожении колониальной системы 
и осуществлении программы всеоб
щего и полного разоружения.

Участие в работе сессии многих 
глав государств й правителГств, про
никнутых чувством высокой ответ
ственности за судьбу человечества, 
за перспективу мира и доброго вза
имопонимания между народами явля
ется важным моментом. Ценная ини
циатива, предпринятая в этом на
правлении главой Советского госу
дарства, получила мощный отклик.

Г. Георгиу-Деж приветствовал но
вые африканские страны и Респуб
лику Кипр, завоевавшие недавно не
зависимость и принятые в ООН. Со
блюдение Устава является жизненно 
важным условием для ООН. Однако, 
сказал  ̂он, в вопросе о признании 
прав Китая и принятия Монгольской 
Народной Республики в ООН прави
тельство США и их союзники руко
водствуются расчетами и интереса
ми, чуждыми Уставу. Систематиче
ские препятствия, воздвигаемые на 
пути китайского народа и мешающие 
ему занять законное место в ООН, 
наносят серьезный удар по автори
тету и действенности этой органи
зации.

Предложение Советского Союза о 
всеобщем и полном разоружении, 
продолжал Г. Георгиу-ДежТ отвечают 
благородным стремлениям человече
ства открыть в развитии человече
ского общества новую эру, в кото
рой войны навсегда отошли бы в 
прошлое, а люди могли бы полно
стью использовать ресурсы надпей 
планеты и свою энергию, чтобы со
здать мир, в котором навсегда будут 
ликвидированы отсталость, нищета 
и голод, в котором расцветут мирные 
отношения, отношения плодотворно
го сотрудничества и дружбы между 
странами и народами.

Мы считаем, указал Г. Георгиу- 
Деж, что из тупика, в который за
шли переговоры о разоружении в 
результате отрицательной позиции 
западной стороны, можно и должно 
найти выход.

Основные положения договора о 
всеобщем и полном разоружении, 
предложенные на этой сессии главой 
Советского правительства Н. С. Хру
щевым, создают серьезную основу 
для конкретного и конструктивного 
подхода к проблеме и позволяют Ге
неральной Ассамблее найти выход 
из тупика.

Румынская делегация, подчеркнул 
глава румынской делегации, счита
ет, что советский документ —  «Ос
новные положения договора о все
общем и полном разоружении» — 
предоставляет Генеральной Ассамб
лее серьезную основу для плодотвор
ного и конструктивного обсуждения 
вопроса о разоружении на нынешней 
сессии и выражает надежду, что это 
будет способствовать принятию со
ответствующих решений в целях 
продвижения дела разоружения.

Г. Георгиу-Деж коснулся далее 
проблемы помощи слаборазвитым 
странам.

Тяжелая экономическая, социаль
ная и культурная отсталость многих

стран Азии, Африки и Латинской 
Америки, сказал он, —  это результат 
империалистического господе т в а, 
власти монополий, режима колони
ального рабства, которые долго тя
готели над этими странами.

Устранить это положение можно, 
выделив огромные ресурсы, которые 
высвободились бы в результате ра
зоружения, на поощрение промыш
ленного развития слаборазвитых 
стран Азии, Африки и Латинской 
Америки, на модернизацию их сель- 
сково хозяйства и увеличение сель
скохозяйственного производства, на 
улучшение условий жизни населе
ния, на расширение народного обра
зования и здравоохранения. Помощь 
должна оказываться без каких-либо 
политических условий и вмешатель
ства во внутренние дела так, чтобы 
она вела к упрочению политической 
и экономической независимости этих 
стран.

Г. Георгиу-Деж показал, что осу
ществление целей ООН неразрывно 
связано с осуществлением стремле
ний всех народов к свободе и неза
висимости, с окончательной ликви
дацией колониальных порядков.

Румынский народ, сказал он, ре
шительно высказывается за оконча
тельное и незамедлительное упразд
нение этой проклятой системы.

Правительство Румынской Народ
ной Республики приветствует и под
держивает внесенную СССР на рас
смотрение сессии Декларацию о пре
доставлении независимости колони
альным странам и народам.

Претворение в жизнь принципов 
мирного сосуществования и развитие 
отношений всестороннего сотрудни
чества между государствами в целях 
сохранения и укрепления мира — в 
этом весь смысл существования Ор
ганизации Объединенных Наций, го
ворит руководитель румынской деле
гации.

От имени румынского правитель
ства Г. Георгиу-Деж предложил 
включить в повестку дня нынеш
ней сессии Генеральной Ассам
блеи вопрос: «Мероприятия в регио
нальном плане в целях улучшения 
добрососедских отношений между ев
ропейскими государствами с различ
ными социально-политическими сис
темами».

Оратор повторил предложение пре
вратить балканский район в зону 
мира, свободную от атомного оружия, 
ракетных площадок и иностранных 
военных баз. «Мы выражаем надеж
ду, —  сказал он, —  что как грече
ское правительство, так и новое ту
рецкое правительство благоприятно 
встретят наше предложение о разви
тии сотрудничества и взаимопонима
ния, об укреплении безопасности на
родов в этом районе».

Глава делегации Румынской На
родной Республики предложил вклю
чить в повестку дня текущей сессии 
вопрос: «Мероприятия по воспита
нию молодежи в духе мира, взаимо
понимания и взаимного уважения на
родов». Мы считаем, сказал он, что 
Генеральная Ассамблея ООН внесла 
бы реальный вклад в дело мира, ес
ли бы она рекомендовала правитель
ствам и специализированным органи
зациям уделить больше внимания во
просам, связанным с воспитанием 
молодежи в духе мира, взаимопони
мания и взаимного уважения наро
дов, и взяла на себя инициативу в 
деле разработки международного со
глашения в этом направлении, зая
вил Г. Георгиу-Деж.

Г. Георгиу-Деж изложил позицию 
румынской делегации в вопросе улуч
шения и усовершенствования ООН.

Перестройка исполнительного ор
гана ООН, и в частности генераль

ного секретариата, сказал он, явля
ется требованием, которое выдви
гает международная жизнь наших 
дней. ООН должна стать действитель
ным орудием в решении важных про
блем, стоящих на повестке дня Гене
ральной Аорамблеи ООН. Это дока
зано и тем, что произошло в Конго, 
где генеральный секретарь ООН г-н 
Хаммаршельд действовал фактически 
как выразитель политики колони
альных держав вместо того, чтобы 
обеспечить выполнение решений Со
вета Безопасности в соответствии с 
интересами “свободы и независимости 
конголезского народа.

Румынская делегация считает, за
явил Г. Георгиу-Деж, что решить 
этот вопрос позволяет предложение 
СССР о том, чтобы исполнительный 
орган состоял не из одного лица — 
генерального секретаря, а из трех 
представителей групп государств — 
государств, принадлежащих к за
падным союзам, социалистических 
государств и нейтралистских стран.

Румынская делегация присоединя
ется к выраженному многими вы
ступавшими здесь мнению относи
тельно неудобств для проведения 
нормальной деятельности ООН, вы
званных местом расположения Ор
ганизации Объединенных Наций в 
Нью-Йорке.

Румынская делегация считает 
справедливым мнение о том. что сле
дует рассмотреть вопрос о перенесе
нии штаб-квартиры ООН в другую 
страну, которая может обеспечить 
нормальную деятельность делегаций 
и организации в целом.

Глава делегации РНР выразил на
дежду, что Генеральная Ассамблея 
найдет путь для того, чтобы вывести 
проблему разоружения из тупика и 
осуществить всеобщее и полное ра
зоружение, претворить в жизнь бла
городные чаяния человечества —  до
биться мира без войн, что Генераль
ная Ассамблея выскажется за окон
чательную ликвидацию колониальной 
системы и откроет народам, томя
щимся еще под гнетом колониально
го господства, путь к свободе и чело
веческому достоинству, что Органи
зация Объединенных Наций действи
тельно станет эффективным орудием 
защиты мира и международной бе
зопасности.

Встреченный бурными, продолжи
тельными аплодисментами, на трибу
ну поднимается президент Объеди
ненной Арабской Республики Гамаль 
Абдель Насер. XV сессия Генераль
ной Ассамблеи ООН. говорит он, от
крылась в момент, когда междуна
родная напряженность достигла бес
прецедентных масштабов, а холод
ная война находится на невиданно 
высоком уровне со времени оконча- 
ния второй мировой войны. Это яв
ляется серьезной угрозой для чело
вечества. Поэтому обеспечение мира 
не только жизненная необходимость, 
но и моральный долг. Глава делега
ции САР подчеркнул необходимость 
как можно более широкого участия 
всех стран в работе ООН.

Двери ООН, сказал он, должны 
быть открыты без всякой дискрими
нации и фанатизма, чтобы эта ме
ждународная трибуна стала подлин
ным отражением чаяний народов. 
Именно поэтому, подчеркнул Насер, 
я пользуюсь этой возможностью для 
того, чтобы еще раз повторить же
лание Объединенной Арабской Рес
публики открыть двери Организации 
Объединенных Наций для Китайской 
Народной Республики. Наш народ не 
мыслит себе, чтобы эта дверь была 
закрыта для четверти населения зем
ного шара.

Отметив, что ООН стоит сейчас на 
перепутье, Насер выступил с разо

блачением колониализма в его новых 
Формах. Четыре года тому назад, 
сказал он, африканский континент 
был свидетелем конца эры колониа
лизма, но сейчас он сталкивается с 
новой формой империализма. Агрес
сия в Суэце была концом неприкры
того империализма и его могилой. 
Сегодня в Конго мы сталкиваемся с 
замаскированным империализмом, 
который не гнушается использова
нием самой Организации Объединен
ных Наций для достижения своих 
скрытых целей. Значение Суэца для 
освободительных движений в Азии и 
Африке состояло в том, что он оз
наменовал собой конец эры, когда 
империалистические силы имели и 
могли мобилизовать армии для нане
сения смертельных ударов по осво
бодительному движению. Суэцкая 
война доказала, что жертва агрессии 
имеет свои армии и что свобода име
ет сторонников во всем мире. Отме
тив, что благодаря поддержке многих 
стран египетский народ смог отра
зить агрессию, Насер сказал: Импе
риалистическая волна отхлынула от 
наших берегов и потерпела пораже-1 
ние. Это ознаменовало конец воору
женных притязаний, после чего им« 
периализму пришлось изыскивать 
новые средства для достижения сво
их целей. После Суэца, сказал На
сер, начался период колебания импе
риализма между стремлением к аг
рессии и его отступлением.

Этот период колебаний империа
лизма стал особенно очевидным во 
время народного восстания в Ираке. 
Когда этот мужественный народ вос
стал, чтобы освободить свою страну 
от иностранного влияния, мы виде
ли, как империализм, задыхаясь от 
бешенства, сосредоточивал свои ар
мии и флоты. Но затем мы видели, 
как империализм вынужден был 
считаться с неумолимыми фактами 
действительности, проявляя неуве
ренность и не зная, что делать с 
армиями и флотами, посланными за 
океан. Когда же в Конго разыгра
лись последние события, мы явились 
свидетелями того, как империализм 
пытался использовать для себя урок 
Суэца.

По словам Насера, отступление 
бельгийских империалистических 
сил в Конго представляло лишь ма
невр с полью нанести удар в спину 
конголезскому народу. «Самая боль
шая опасность, нависшая над народом 
Конго, —  заявил президент ОАР, —  
опасность, которая угрожает и нам, 
состоит в том, что империализм, пы
тается Использовать Организацию 
Объединенных Наций в качестве 
ширмы, чтобы скрыть свои истинные 
цели». У этого империалистического 
маневра есть две жертвы: народ 
Конго и Организация Объединенных 
Наций.

Президент ОАР резко осудил про
должающуюся колониальную войну 
Франции против алжирского народа.

Говоря о роли ООН, Насер заявил, 
что недопустимы попытки отдельных 
великих держав использовать эту 
международную организацию в каче
стве своего орудия в холодной войне. 
Президент ОАР осудил ограничения, 
установленные американскими вла
стями в отношении ряда делегаций. 
Некоторые делегации, сказал он, не 
встретили здесь духа взаимопонима
ния и терпимости, на который они, 
по нашему мнению, имели право рас
считывать.

Президент Насер выразил надеж
ду, что XV сессия Генеральной Ассам
блеи войдет в историю как сессия 
мира.

(Окончание на 4-й стр.).
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ЧАЕВОДЫ ГРУЗИИ ОДЕРЖАЛИ ПОБЕДУ
В ТОРОЙ год семи

летки махарадзев- 
ские чаеводы озна

меновали значительными 
успехами. Государство уже получило 
от них почти 32.000 тонн сортового 
чайного листа вместо 27.400 тонн по 
плану. Это на 4.270 тонн больше, чем 
было собрано за соответствующий пе
риод прошлого года. 76,2 процен
та собранного листа составил первый 
сорт, тогда как по плану первым сор
том полагалось сдать 71,9 процента.

В результате значительного пере
выполнения плана сбора листа де
нежный доход по сравнению с про
шлым годом уже увеличился на 10 
миллионов рублей и, по предвари
тельным подсчетам, составит нынче 
220 миллионов рублей вместо по
лученных в прошлом году 198 мил
лионов.

Замечательные успехи, достигну
тые махарадзевскими чаеводами, за
воеваны неутомимой работой как во 
время подготовки к сезону, так и в 
процессе сбора чайного листа.

Успешному выполнению плана и 
высокого обязательства способство
вало и то, что бок о бок с чаеводами 
на плантациях трудились рабочие и 
служащие предприятий, врачи, ин
женеры, работники связи, транспор
та и торговли, учителя района.

Нельзя не отметить и ту огромную 
помощь, которую оказали махара- 
дзевским чаеводам трудящиеся Ван- 
ского, Самтредского, Гурджаанского, 
Маяковского, Сачхерского, Абашско- 
го, Чохатаурского и других районов, 
силами которых в нынешнем сезоне 
в колхозах и совхозах Махарадзев- 
ского района собраны сотни тонн 
сортового чайного листа.

Большой трудовой подъем у чае
водов вызвало приветствие Цент
рального Комитета КП Грузии и Со
вета Министров Грузинской ССР тру
дящимся Махарадзевского района в 
связи с выполнением годового пла
на, а затем —  и взятых обязательств 
по сбору чайного листа.

Трудящиеся района гордятся тем, 
что они внесли самый большой вклад 
в успешное выполнение Грузией обя
зательств по сбору чайного листа.

Лучших показателей в районе на 
сборе ценного сырья добился колхоз 
кСакартвело» села Нагомари (пред
седатель Ш. Саришвили. секретарь 
парторганизации К. Цикаридзе). В 
этой артели вырастили 1.025 тонн 
сортового чайного листа вместо пре
дусмотренных годовым планом 788

В упорном труде
тонн. Если в прошлые годы средняя 
погектарная урожайность чайного 
листа в колхозе была низкой, то в 
этом году она превысила 4.000 ки
лограммов.

Немалые успехи достигнуты и чае
водами колхозов имени Сталина села 
Мелекедури, «Ахалгазрда комунисти» 
села Дзимити, «Гза комунизмисакен» 
села Махарадзе, имени Сталина села 
Джумати, имени Карла Маркса села 
Бахви, «Украина» села Ганахлеба, 
имени Ленина села Натанеби, имени 
Орджоникидзе села Шрома, Насаки- 
ральского, Лаитурского и Нарудж- 
ского чайных совхозов.

Говоря об успехах на сборе чай
ного листа, нельзя не отметить ши
рокое движение, начатое по инициа
тиве передовой махарадзевской кол
хозницы из сельскохозяйственной ар
тели имени Кирова села Мериа Наи
ры Гогатадзе —  собирать ежедневно 
больше чайного листа, чем в тот же 
день прошлого года. Это замечатель
ное начинание Наиры Гогатадзе было 
подхвачено всеми сборщицами рай
она и дало прекрасные результаты.

Успехи, достигнутые на чайном 
Фронте, обусловлены хорошей орга
низацией партийно-политической и 
массово-агитационной работы. Как 
всегда, коммунисты шли в авангарде 
борьбы за успешную реализацию обя
зательств. Большое внимание уделя
ется в районе широкому развертыва
нию социалистического соревнования.

Активная борьба развернулась сре
ди хозяйств нашего района за пере
ходящее Красное знамя Генического 
райкома КП Украины и райисполко
ма, которое, начиная с 1954 года, уч
реждено для колхоза, победившего в 
социалистическом соревновании. В 
настоящее время этим переходящим 
Красным знаменем— символом друж
бы и братства грузинских и украин
ских колхозников —  владеют чаево
ды села Нагомари.

В колхозах района много передови
ков, собравших более 10 тонн сорто
вого чайного листа. Среди них Лейла 
Магулария и Мери Иоселиани из кол
хоза села Нагомари, Татьяна Чхаи
дзе из артели села Шрома, Маргарита 
Махарадзе из колхоза села Гагма- 
Двабзу, Зина Цхомелидзе из артели 
села Цхемлисхиди и другие.

Если раньше получение с полу- 
гектарного участка 4— 5 тонн чай-

Они идут впереди
я н

■ в

В  нынешнем году чаеводы  
Гр узи и  вы растили  рекордный 
урожай сортового чайного листа. 
Н о мало только вы растить сы 
рье —  нужно обеспечить его 
своевременный сбор и доставку 
на чайные фабрики. Труженики  
плантаций нашей республики  
с честью  справляю тся с этим 
трудным, но почетным задани
ем. Повсеместно они показыва
ют подлинные образцы высокой  
производительности труда. Н а 
ряду с прославленными ветера
нами чайных плантаций появ
ляется  все больш е новых имен, 
растет достойная смена нашим 
известным  чаеводам.

Нора Накелиани (снимок 
вверху) зарекомендовала себя 
опытным чаеводом. В  Зеда-

эцерском совхо
зе, где она рабо
тает, никто не 
смог в этом сезо
не обогнать ее. 
На счету Н. Па- 
келиани около 10 
тонн собранного 
чайного с ы р ь я .  
До конца сезона 
она обязалась со
брать еще одну 
тонну сортового 
чайного листа.

Циала Катама- 
дзе, которую вы  
видите на сним
ке внизу, еще 
школьница. Она 
учится в средней 
школе с в о е г о  
родного села Зе- 
нити в Кобулет- 
ском районе. Она 
могла бы прове
сти летние кани

кулы  где-нибудь на даче, но не 
такова Циала.

Ещ е  в детстве часами сле
дила она за спорыми, ловкими  
движениями рук опытных чае
водов на сборе сортового чайно
го листа. Ей  хотелось самой со
бирать нежные флеши. И  вот ее 
желание сбылось— девочке раз
решили попробовать свои силы  
на сборе. Постепенно она совер
шенствовала свое мастерство и 
научилась хорошо собирать «зе
леное золото». З а  время летнего!; 
отдыха девушка собрала на план
тациях своего колхоза три тон
ны сортового чайного листа.

Фото А. Лопатиной 
и Б. Соколова.

но!*о листа считалось большим до
стижением, то сейчас эти цифры уже 
никого не удивляют. Мы с радостью 
поддерживаем почин зугдидских чае
водов, призвавших увеличить уро
жайность плантаций. Дело это стою- 
щее и вполне реальное.

Несмотря на значительное перевы
полнение своих обязательств, маха- 
радзевские чаеводы продолжают сбор 
«зеленого золота». Они ежедневно 
доставляют на фабрики по 100— 120 
тонн листа и до окончания сбора 
продадут государству еще много со
тен тонн сортового чайного сырья.

Трудящиеся Махарадзевского рай
она сделают все для того, чтобы за
вершить нынешний год славными 
трудовыми успехами и высокими по
казателями встретить националь
ный праздник грузинского народа —  
40-летие установления Советской 
власти и создания Коммунистической 
партии Грузии.

В. ТО ХА Д ЗЕ, 
первый секретарь Махарадзев
ского райкома К П  Грузии.

В этом году чаеводы Грузии уже собрали
154.637 тонн „зеленого золота".

Из 154.637 тонн сырья чайные фабрики респуб
лики изготовят свы ш е 3 4 .0 0 0  топи продукции.

Этого хватит, чтобы удовлетворить годовую потребность
в чае почти 135.000.000 человек.

Если  разложить в одну линию п яти 
десятиграммовые пачки готового чая, 
выпущенного в нынешнем году, то
она на две трети опояшет 
земной шар по экватору.

О Д Н А  ИЗ Л У Ч Ш И Х  С Б О Р Щ И Ц  Р Е С П У Б Л И К И  
Т А Т Ь Я Н А  Т К Е Б У Ч А В А  В ЭТО М  С Е З О Н Е  С О Б РА Л А

1 6 .3 0 0  килограм м ов ч ай н ого  
л и ста !

ВА ЛОВОЙ С Б О Р  Ч А Й Н О Г О  Л И 
СТА ДО Р Е В О Л Ю Ц И И  С О С Т А В 
Л Я Л  У Н А С  П Р И М Е Р Н О  
5 5 0  Т О Н Н .

Из этого количества сы рья три 
примитивные фабрики вырабатывали 
около 140 тонн готовой продукции.

Возделывание чайного куста требует затраты огромного количе- *
ства труда на протяжении всего года. Но особенно много рабочих *

♦ рук нужно в самый напряженный в чаеводстве период — сезон сбора $
♦ «зеленого золота». На сборе листа очень дорог каждый человек, $
♦ умеющий собирать нежные флеши.
 ̂ Годами мечтали труженики плантаций об облегчении своего тя- ♦

« желого труда. Годами бились над разрешением этой проблемы уче- $
♦ ные, конструкторы, инженеры. В немалой степени им удалось меха- ♦
I  низировать обработку почвы, внесение удобрений, подрезку, фумига- ♦
« цию чайных плантаций. А сейчас специалисты придирчиво испыгы- $
X вают на плантациях созданную в Грузии чаесборочную машину. Эта *
.  машина заменит труд многих чаеводов. Как всегда, коллектив круп- ♦
♦ нейшего в республике Лаитурского чайного совхоза гостеприимно ♦
♦ встретил механизаторов и всячески помогает им испытывать завет- 5
5 ную машину.

Н а с н и м к е: производственные испытания чаесборочных ма- 2
X шин в Лаитурском совхозе. $
|  Фото А. Абуладзе. (Фотохроника ГрузТАГа)'.

СУТРА подул свежий ветер. Но
чевавшие над отрогами Глав
ного Кавказского хребта бело

снежные облака двинулись на за
пад.

—  Неужто к дождю? —  недоволь
ным тоном произнесла молодая жен
щина.

—  Во-первых, дождь нам не по
меха, а, во-вторых, его не будет! — 
раздался звонкий голос девушки, си
девшей на задней скамье мчавшегося 
автобуса. —  Мы, чаеводы, договор с 
ним заключили. Вот он и обещал не 
идти, пока мы не выполним своих 
обязательств.

Дружный хохот на миг 
-заглушил ровный рокот 
мотора.

—  Да, в этом году са
ма природа стала нашей 
союзницей,— как бы под
тверждая шутку подруги, 
сказала нам знатная ко- 
чарская колхозница Ба- 
било Ломтадзе. —  И чаю 
много сейчас, и погода 
стоит хорошая. Видите, 
какое настроение у на
ших девчат? Уже теперь 
к рекордам тянутся! Бес
покойные они у нас. У 
каждой за спиной сред
няя школа, а сейчас на 
агротехнических курсах 
занимаются. А еще к со
седям ездим изучать ме
тоды работы лучших чае
водов. Мы уже были в 
Окуми, Дурипши, дели
лись там опытом работы 
с Нателой Булискерия,
Алтенией Ардзинба. А 
сейчас вот едем в Члоу.
Бы, конечно, знаете Гу
ли Авидзба?

...Впереди, то взбира
ясь на холмы, то вновь 
спускаясь на равнину, 
зеленым морем раскину
лись фруктовые сады, 
кукурузные поля и чай
ные плантации. И толь

ко вкрапленные в это сплошное мо
ре зелени желтовато-красные пятна 
черепичных крыш над белоснежны
ми домами выдают раскинувшееся 
на пригорках колхозное село Члоу...

—  Вам Гули Авидзба? —  пере
спросил нас пожилой колхозник, 
гнавший пару черных буйволов по 
проселочной дороге.— Ее найти не
трудно. Слышите песню? Это абхаз
ская песня про девушку в белой коф
точке. Только Гули и ее подруги 
поют у нас так хорошо.

Звонкие девичьи голоса привели 
нас к шатру, затерявшемуся среди 
чайных кустов.

—  Жарко и от солнца и от раоо- 
ты, —  улыбаясь говорит Гули. —  вот 
и поем. Лень песни боится.

Знакомство заняло немного вре
мени. Мы и раньше много хорошего 
слышали о веселых подругах Гули 
Авидзба —  о Зине и Дине Чаблах.

В тот год, когда Гули пришла в 
колхоз, мать ее ушла на пенсию. 
Бабуся Алексеевна привела Гули в 
бригаду, к людям, с которыми вме
сте создавала когда-то колхоз, с ко
торыми проработала без малого три 
десятка лет, и сказала бригадиру 
Дианозу Джанджгава:

—  Вот смену при
вела себе, бригадир!
Думаю, не подведет 
старуху.

Потом, повернувшись к дочери, 
она тихо сказала: «Эти люди и мне 
и тебе родня, хотя фамилия у них и 
не Авидзба. Слушайся их и учись у 
них. Будет трудно, не теряйся, они 
всегда тебе помогут, и своим подру
гам это передай, коли будете вместе 
работать».

Навсегда запомнила Гули слова 
матери. Собрала она в тот вечер дев
чат и сказала:

На нашей диаграмме показано, какими тем
пами развивается чайное хозяйство Грузии. 
Взгляни на эти цифры, дорогой читатель. Они 
красноречиво говорят сами за себя.

25 лет назад, в 1935 году, чаеводы нашей рес
публики собрали 12.744 тонны «зеленого золота». 
Сегодня же труженики чайных плантаций Гру
зии рапортуют о том, что во втором году семи
летки они уже собрали в двенадцать с лишним 
раз больше сортового чайного листа.

- Л Л Л Л - А ^

Эти девушки — сестры. Работают они в колхозе «Дурипш» Гудаутского района. Несмотря на молодость, сестры завое
вали право называться лучшими сборщицами. М инута, Алтения и Гуга Ардзинба собрали более чем по 5.000 килограммов, 
чайного листа. фото с. Короткова.

—  Я  знаю, вы на меня не обиди
тесь. Скажу вам прямо, по-комсо
мольски. Если вы только ради прак
тики и справочек хотите в колхоз, 
так нам не по пути. Работать, так 
работать.

Гули и ее подруги с утра до позд
него вечера трудились на планта
циях. Сами рыли дренажные канавы, 
старательно перекапывали почву под 
каждым кустом, вносили удобрения.

В первый же год был достигнут 
первый успех. По четыре тысячи ки
лограммов сортового листа дали со 
своих полугектарных участков под
руги. А Гули собрала четыре тысячи 
пятьсот килограммов.

С тех пор многое изменилось в 
жизни Гули Авидзба и ее подруг. Но 
дружбу и жизнерадостность, любовь 
к коллективному труду девушки со
хранили.

Знатным человеком в республике 
стала за эти годы Гули Авидзба. 
Двадцатичетырехлетнюю д е в у ш к у  
колхозники окрестных сел избрали 
депутатом Верховного Совета Гру
зинской ССР. Высокое доверие ока
зали ей коммунисты села, приняв в 
ряды Коммунистической партии.

Теперь у нее мастерству учатся не 
только новички, но и видавшие ви
ды чаеводы. В прошлом году Гуля 
далеко позади оставила колхозных 
рекордсменов— Нуцу Адлейба и Ху- 
ту Шенгелия. Семь тысяч сто кило
граммов лис^д собрала она за сезон.

Гули с подругами решила выпол
нить семилетку за четыре года. Ра
бота спорится у них. Недавно, когда 
здесь гостила аджарская сборщица 
Маквала Джинчарадзе, Гули дала 
слово собрать восемь тонн листа. Глпе 
полтонны, и обязательство будет вы
полнено!

Т. Д Ж И БУТИ .
Д. Ш ЕЛ И Я .

(Корр. «Зари Востока»)-
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Э Л  Р Я  в о с т о к *

В П Е Р Е Д И  У Н И Х  Н О В Ы Е  Р У Б Е Ж И
ПРЕДСТОИТ ЕЩЕ МНОГОЕ
Т Р У Д Я Щ И Е С Я  Чохатаур- 

ского района под руковод
ством партийных организа

ций сразу же после минувшего се
зона заложили прочную основу для 
узеличения производства чайного 
листа в 1960 году.

Хозяйства района подготовились 
к началу сбора чайного листа зна- 
чнтелвно лучше, чем в прошлые 
гоДЫ«#На чайных плантациях были 
оборудованы торговые кйоски, за
кусочные, помещения для отдыха, 
детские ясли. Больше внимания, 
чем .раньше, мы уделили наглядной 
агитации. В  районе учреждены пе
реходящие Красные знамена для 
передовых колхозов, бригад звень
ев и сборщиц, внедрены прогрес
сивные меры поощрения чаеводов.

Труженики района, воодушев
ленные заботой Коммунистической 
партии и Советского правительства, 
с начала ж е  года широко разверну
ли социалистическое соревнование 
за уборку урожая чайного листа 
без потерь.

В  результате широко разверну-' 
того соревнования каждый день ве
гетационного периода был макси 
мально использован чаеводами на 
сборе листа, и это обусловило до
срочное выполнение годового пла
на. 13 августа трудящиеся района 
рапортовали о выполнении годово
го плана сбора ценного сырья. 
На многолюдном митинге тружени
ки плантаций, взвесив свои возмож
ности, приняли новое обязатель
ство —  довести пР01йж у листа го
сударству до 4.550 тонн. Это обя
зательство было выполнено к 
26 августа, а вновь взятое, втопое 
обязательство —  о сборе 4.700 
тонн чайного листа — было реали
зовано к  1 сентября.

С большой энергией боролись 
чаеводц района за то. чтобы про 
дать государству еще 300 тонн 
чайного листа. И  вот слово, дан
ное государству, было выполнено 
досрочно. 25 сентябоя труженики 
района сдали на фабрик’и 5.081 
тонну чая.

Сейчас чохатаурцы развернули 
социалистическое соревнование за 
увеличение погектарной урожайно
сти чайных плантапий. Они хотят 
получить свыше 3 ООО килограммов 
сырья с каждого гектара. Это бу
дет нашим лучшим деловым отве
том на почин зугдидских чаеводов.

Достигнутые успехи —  резуль
тат самоотверженного труда кол
хозников. рабочих, служащих и 
учащейся молодежи нашего райо
на. Благогеря внедрению достиже
ний науки и опыта передовиков в 
хозяйствах намного расширились 
ряды передовых чаеводов. В  од
ну шеренгу с прославленными ма
стерами —  Этери Джибути. Ш упой 
Цинцадзе, Этери Мамаладзе, М е
деей Кутубидзе. Надей Сихаоули- 
дзе стали молодые чаеводы Анеди 
Вадачкория. Тина Тохатое. Кете- 
ван Махарадзе, Талико Кутубидзе. 
Клара Телия, собравшие уже со 
своих участков по 4.500 — 7.000 ки
лограммов чайного листа.

Лучших показателей в увеличе
нии производства ценного сырья 
добился- колхоз села Чаисубани 
(председатель О. Шарашенидзе. 
агроном И. Атанасов), где уже 
собрано свыше 500 тонн чайного 
листа. Среднегектарная урожай
ность составила здесь 4.280 кило
граммов. В  числе передовых и кол
хоз села Квемо-Эркети (председа
тель К. Уджмаджуридзе, агроном 
К. Беридзе), вырастивший в сред
нем на каждом гектаре 4.640 ки
лограммов чайного листа, артель 
села Чохатаури (председатель 
Д. Шарашидзе, агроном Д. Котри 
кадзе). получившая по 4.076 кило 
граммов чайного листа. Значитель
но увеличили погектарную урожай
ность чая колхозы сел Ганахлеба, 
Шуа-Ганахлеба, Парцхма, Зомлети.

Самеба, Квенобани, Басилети. 
Гора-Бережоули и другие.

М ы  хорошо знаем, что основа 
обильного урожая будущего года 
закладывается сейчас. Поэтому 
неотложная задача чаеводов— еще 
больше поднять уровень произвол- 
ства чайного листа путем закладки 
новых плантаций, улучшения ухо
да за имеющимися насаждениями.

В  колхозах района осенняя
сельскохозяйственная страда в раз
гаре. Кипит напряженный труд на 
полях и животноводческих фер
мах. Будут у нас чай с лимоном 
и чай с молоком. Сегодняшние у с 
пехи вдохновляют тружеников рай 
она на новые горячие бои за оби
лие сельскохозяйственных продук
тов. Сделано немало, но еще боль
ше предстоит поработать в третьем 
году семилетки.

Г. М А М А Л А Д ЗЕ, 
председатель исполкома Чоха- 
таурского районного Совета де
путатов трудящихся.

т РУЖЕНИКИ
сельско г о 
хозяйст в а 

Цхакаевского рай
она успешно за
вершают чайный 
сезон. Выполнению 
з а д а н и й  семи
летки во многом способствовало ши
роко развернувшееся в районе со
циалистическое соревнование чаево
дов, а также трудовое единоборство 
с тружениками плантаций Гудаут- 
ского района, которых мы вызвали 
на соревнование.

Включаясь в битву за чай, цхака- 
евцы обязались дать государству во 
втором году семилетки 3.200 тонн 
сортового чайного листа, то есть на 
300 тонн превысить план. Для про
верки выполнения взятых социали
стических обязательств создано рай
онное жюри.

Чай занимает ведущее место в 
экономике района. От возделывания 
этой культуры хозяйства получают 
ежегодно десятки миллионов руб
лей дохода. Именно поэтому с такой 
заботой ухаживают колхозники за 
чайным кустом, любовно называют 
чайный лист «зеленым золотом».

Борясь за новые рубежи, чаево
ды района досрочно выполнили го
ловой план. Уже собрано больше 
3.140 тонн чайного листа —  на 
полторы с лишним сотни тонн боль
ше, чем было в соответствующий 
период прошлого года.

Хорошо потрудились для реализа
ции своих обязательств колхозники 
артели имени Орджоникидзе села 
Ушапати (председатель Б. Гогинава, 
секретарь первичной парторганиза
ции Д. Ткебучава), выполнившие 
годовой план еще к 1 августа.

Г О Д  К Р У Т О Г О  
ПОДЪЕМА

Особенно больших успехов в 
борьбе за увеличение урожайности 
чайного листа добилась бригада это
го колхоза, руководимая коммуни
стом А. Малания. Самоотверженным 
трудом эта бригада завоевала зва
ние коллектива коммунистического 
труда. Члены бригады собрали нын
че около 30 тонн чайного листа 
сверх плана. Отлично трудится вто
рое звено этой бригады во главе с 
коммунистом Ц. Харчилава.

Есть чем гордиться и колхозникам 
артели имени Сталина села Поцхо 
(председатель Г. Шония, секретарь 
парторганизации Б. Джологуа). Го
довой план сбора чайного листа вы
полнен здесь на 117,3 процента. 
Почти четыре пятых всего собран
ного сырья сдано первым сортом.

Много передовых чаеводов в этом 
хозяйстве. И первой средч них сле
дует назвать Мапашу Кутелия. В 
разгар сезона она ежедневно собира
ла 70— 80 килограммов листа вме
сто 20 по норме и уже дала Родине 
около 7 тонн чайного листа. Пере- 
довдй. чаевод проявлщт^. подлинно  ̂
коммунистическое отношение к труду.

В результате умелого руководства 
со стороны колхозных партийных 
организаций, использования имею
щихся резервов и широко разверну
того социалистического соревнова
ния постоянно добиваются высоких 
показателей сельскохозяйственные

Кале Б О Б О Х И Д З Е
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ПЕСНЯ О ЮНОЙ СБО РЩ И Ц Е ЧАЯ
Свет лет них зорь

тебе о кр а с и л  щ еки. 
Ты хор о ш а , к а к  твой л а зу р н ы й  

край .
Т р у д — твое счастье,
Д облест ь  —  д о л г  вы сокий , 
П р и д а но е  —  об и льн ы й  урож ай. 
К орзины  лепест кам и н а п о л н я я , 
Ты п р о с л а в л я е ш ь  Р о д и н у  свою . 
Я золот ые р у к и  во сп ева ю .
От всей  страны

тебя бла го д а р ю . 
З д есь  каж дый куст

согрет твоей заботой.

П о д  ясны м  небом
с ранн его  утра 

Ты т рудиш ься, ты влю б лен а
в  работу, 

В  простор з е м л и  и в  сла д ки й  
за п а х  трав. 

Лож ится тихий вечер  на
д о ли ны ,

Р а ски н ув  к р ы л ь я
н а д  ко вр о м  по лей , 

А чай идет зелен о ю  ла ви н о й  
П о  всем дор о га м  Р одины  моей. 

Перевод Галины Павловской.

а р т е л и  и м е н и  
Жданова села За- 
на, имени Стали
на села Ушапати, 
имени Кирова се
ла Иоихо, имени 
С т а л и т е  села 
Ахалсопели,

В районе вырос большой отряд 
мастеров обильных урожаев чайного 
листа, добивающихся рекордных по
казателей. Партийные и советские 
организации провели серьезную ра
боту по обобщению и внедрению 
опыта новатора-чаевода Татьяны 
Ткебучава и распространению па
триотического почина Наиры Гога- 
тадзе. Благодаря этому в районе 
сейчас насчитывается 200 знатных 
чаеводов.

Славно трудится во втором году 
семилетки Герой Социалистического 
Труда Татьяна Ткебучава. В ны
нешнем году она уже собрала со 
своего участка в 0,7 гектара свыше 
16 тонн чайного листа.

Широко известным стало и имя 
колхозницы артели «Гамарджвеба» 
села Хорши Гогуцы Гугунава. Слав
ная труженица чайных плантаций 
обязалась собрать в этом году 14 
тонн сортового листа. Фактически 
она уже собрала со своего полугек- 
тарного участка 14.300 килограм
мов «зеленого золота».

Сейчас одной из важных задач 
тружеников плантаций является уве
личение погектарной урожайности 
чая. Всей душой Лш поддерживаем 
патриотический почин зугдидских 
чаеводов, выступивших застрельщи
ками этого хорошего дела.

Успехи в сборе чайного листа бы
ли бы еще значительнее, если бы 
все хозяйства брали пример с пере
довых колхозов. Еще не все колхоз
ные партийные организации и сель
ские Советы работают так, как этого 
требует дело. Есть артели, которые 
отстают в выполнении заданий. На
пример, в колхозе имени Карла Марк
са села Менджи собрано меньше 50 
тонн чайного листа, годовой план 
выполнен лишь на 81 процент. Не 
выполнили годового задания также 
колхозы имени Сталина села Эки. 
сел Ледзадзаме и Шхепи. В оставши
еся дни сбора колхозники этих сель
хозартелей обязаны приложить все 
усилия, чтобы выправить положе
ние, не тянуть район назад.

Маргарита Махарадзе (слева) по праву считается лучшей сбор
щицей в колхозе села Гагма-Двабзу, что в Махарадзевском районе. 
За ней закреплена плантация в полгектара. На ее счету сейчас 11.216 
килограммов «зеленого золота». 93 процента собранного листа — 
первого сорта.

В нынешнем году, как и всегда, отличилась знатная сборщица 
из колхоза имени Ленина Гальского района Герой Социалистического 
Труда, депутат Верховного Совета СССР Имена Булискерия (в цент» 
ре). Она собрала с полгектара почти 6.000 килограммов сортового 
чайного листа.

А на снимке справа вы видите депутата Верховного Совета Гру
зинской ССР Матрену Леонтьеву. Много лет уже работает она в 
Ачигварском совхозе. Каждый год приносит передовой работнице 
новый успех. У нее учатся молодые, по ней равняются опытные 
сборщицы.

В нынешнем сезоне Матрена Леонтьева уже дала Родине свыше 
8.000 килограммов сортового чайного листа.

Фото А. Абуладзе, Б. Соколова и С. Короткова.

г<л

Соревнование помогло
А

Д. БА ГА Т У РИ Я , 
председатель исполкома Цхака
евского районного Совета депу
татов трудящихся.
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нынеш-

чо Нагомари при
шли две телеграммы, 
вызвавшие всеобщую 
радость. Колхозники с 
удовлетворением чи
тали эти телеграммы, 
подписанные кандида
том в члены Прези
диума ЦК КПСС, пер
вым секретарем Цен
трального Ком и т е т а 
Компартии Грузии то
варищем В. П. Мжава
надзе. Секретарь ЦК 
поздравлял Лейлу Ма- 
гулария и Мери Иосе
лиани с досрочным 
выполнением годового 
плана сбора чайного 
листа и желал им 
дальнейших успехов в 
труде и в личной 
жизни.

Мери Иос е л и а н и 
приехала в Нагомари 
в 1949 году. С лю
бовью приняли ее в 
свою семью нагомарцы, 
научили ухаживать за 
чайными ку с т а м и. 
Уже в следующем го
ду эта трудолюбивая 
колхозница собрала 
свыше четырех тот. 
чайного листа и заслу
жила высокую прави
тельственную награ
ду — орден Трудового 
Красного Знамени. С 
годами росло мастер
ство, росли и успехи 
Мепи Иоселиани.

Особенно отличи
лась она во втором 
году семилетки. Годо-

З О Л О Т Ы Е  Р У К И
вой план она выполни
ла еще 10 июня, со
брав более 4.000 ки
лограммов сортового 
сырья. Это на 1.700 
килограммов больше, 
чем было собрано ею 
на ту же дату в пер
вом году семилетки.

За два дня до это
го. к 8 июня, выпол
нила годовой план и 
Лейла Магулария. Она 
дала госуд а р с т в у
4.500 килограммов 
чайного листа.

Поздравление В. II. 
Мжаванадзе придало 
передовым колхозни
цам новые силы в 
борьбе за обильный 
урожай чайного листа.

Они решили повы
сить свое обязатель
ство и собрать по 10 
тонн чайного листа.

Многие с о м н е в а 
лись: смогут ли сдер
жать слово колхозни
цы. Но чаеводы не 
только сдержали сло
во —  они собрали 
значительно больше 
листа, чем обещали.

Лейла Магулария 
уже дала Г о д и н е  
12.245 килограммов 
чайного листа вместо
4.500 килограммов по 
плану, а Мери Иосе
лиани —  10.106 ки
лограммов в м е с т о  
4.000.

Знатные колхозни
цы тщательно ухажи
вают за чайными ку
стами. Они ведут сбор 
обеими руками, в лю
бую погоду. Пот, на
пример, недавно шел 
сильный дождь. Неко
торые колхозники и 
вовсе не вышли на

плантацию, а Лейла 
Магулария собрала в 
этот день 78 кило
граммов. 62 килограм
ма «зеленого золота» 
дала в этот день и Ме
ри Иоселиани.

Отрадно и то. что в 
артели «Сак а р т в е- 
ло» села Нагомари та

ких колхозниц, как 
Лейла Магулария и 
Мери Иоселиани, не
мало. Среди них Гали
на Мжаванадзе, Нази 
Гургенидзе, Р е б е к а  
Долидзе, Женя Гаври
лова, Сашура Мегре- 
лишвили и многие 
другие. В том, что ар
тель в последние годы 
несколько раз подряд 
завоевывает переходя
щее Красное знамя 
Генического райкома 
КП Украины и райис
полкома, —  немалая 
доля их труда. Б ны
нешнем году нагомар
цы собрали на 237 
тонн сортового чайно
го листа больше, чем 
предусматр и в а л о с ь 
плановым заданием, и 
занимают первое ме
сто среди колхозов 
района.

—  Глядя на ре
зультаты славного са
моотверженного тру
да Лейлы Магулария 
и Мери Иоселиани, 
ни на минуту не сом
неваешься в том, что 
наш колхоз никому 
не уступит знамени, 
что он приумножит 
свои успехи, —  с гор
достью говорит пред
седатель артели Шал
ва Сар и ш в и л и. —  
Ведь таких золотых 
рук в нашем хозяйст

ве много.
И это действитель

но так. Именно они, 
золотые руки, не
устанно куют слав
ные победы нашей 
солнечной республики.

Ч. Х О М ЕРИ К И . 
(Корр. «Зари Восто
ка»).
Махарадзевский
район.

*  •  *

Н а  с н и м к е :  Л. Ма
гулария.

Фото А. Абуладзе.
(Фотохроника

ГрузТАГа).

Б Х А З И Я  в ы п о л н и л а  
обязательство по сбору 
чайного листа. В  эту 

славную победу большой вклад 
внесли труженики сельского хо
зяйства Гальского района. Од
ними из первых они рапортова
ли Родине о досрочном выпол
нении своих повышенных социа
листических обязательств. Сбор 
чайного листа продолжается. 
На 25 сентября включительно 
район сдал государству более 
13.056 тонн сортового сырья —  
на 1.446 тонн больше планово
го задания. В  битве за чай 
успешно взят важный рубеж 
второго года семилетки.

Собрать 9.000 килограммов 
чайного листа! Такое обязатель
ство взяла я в соревновании со 
знатным чаеводом республики, 
депутатом Верховного Совета 
Грузинской С С Р , работницей

Есть уровень 
1965 года!

К о л л е к т и в  Очхамурско-!
го совхоза имени Сталина I 
самоотверженно борется за 1 

осуществление задач, поставлен-! 
ных партией и правительством1 
перед тружениками сельского хо-| 
зяйства. |

Урожайность чайного листа 
увеличивается из года в год. Ин-]| 
тересно отметить, что площадь 
чайных плантаций у нас за по-1 
следние два десятилетия не уве-1, 
личилась. а производство чайного! 
сырья возросло более чем в че-! 
тыре раза.

Когда составлялся семилетний 
план совхоз», мы решили к 1965' 
году довести производство чайно-| 
го листа до 2.800 тонн и полу-1 
чить в среднем с гектара по! 
6.000 килограммов. И что же? < 
Прошло всего два года, а цифры •« 
эти стали реальной действите.и,-1* 
ностью. Обязательства 1965 года’! 
выполнены и перевыполнены: 
среднегектарная урожайность; 
плантаций уже составляет 6.400! 
•килограммов.

|| Воодушевленные достигнутыми 
% успехами, очхамурские чаеводы 
I* трудятся с еще большей энергией. I 
•! чтобы подготовить Советской 
I* Грузии ко дню ее сорокалетия 

достойные подарки.
И. П У ТУ РИ Д ЗЕ, 

директор Очхамурского чай
ного совхоза имени Сталина.

Кобулетский район.

Ачигварского совхоза Матреной 
Леонтьевой.

Сейчас на моем счету более 
8.000 килограммов чайного ли
ста. Столько же со- 
брали пе р е д о в ы е 
сборщицы района 
Матрена Леонтье
ва, Натела Булиске- . . 
рия, Ш уш и к Сарки
сян, Талико Ж вания 
и другие.

Гальскре чаеводы 
в ознаменование 40- 
летия установления 
Советской власти и 
создания Компартии 
Грузии решили дать 
государству допол
нительно сотни тонн 
«зеленого золота».

Циала КОЛ БАЯ. 
колхозница артели 
имени Сталина се
ла Чубурхинджи 
Гальского района, 
депутат Верховно
го Совета Абхаз
ской АССР.

Н а  с н и м к е :  Циа
ла Колбая.

Фото С. Короткова.

Друзья  
благодарят 
за помощь

Больш ая дружба установи
лась между местийскими и зуг- 
дидокими тружениками села. 
Как  и в прошлом году, нынеш
ним летом по приглашению кол
лектива Зеда-Эцерского чайного 
совхоза 220 колхозников из Ме- 
стиа прибыли в Зеда-Эцери для 
помощи Ка сборе чайного листа.

Тепло встретили работники 
совхоза своих друзей. Админи
страция совхоза отвела им удоб
ные помещения для жилья, 
обеспечила питанием, необходи
мым инвентарем. В  совхозе по
сланцы гор обязались собрать 
120 тонн чая. Они быстро ос
воили технику сбора «зеленого 
золота», и каждая колхозница из 
Местиа ежедневно собирала 
20— 25 килограммов при норме 
12 килограммов. Отдельные 
сборщицы достигли еще лучших 
показателей. Цисана Пирцхела- 
ни из села Иргвлианн ежеднев
но собирала 45 — 50 килограм
мов сырья. За сезон передовая 
сборщица-горянка собрала 2.500 
килограммов. Тина Гуледани, 
Лена Наверани из села Лен- 
джери и другие собрали по 
1.800 —  2.000 килограммов чай
ного листа.

Десятки учеников ленджер- 
ской ш колы трудились на чай
ных плантациях совхоза под ру
ководством преподавателя Дави
да Мерлани. Ш кольницы Нази 
Ж аджвани, Лили Гуледани, Зоя 
Мерлани и другие ежедневно 
выполняли по две нормы.

Местийцы сдержали свое сло
во. Они собрали 150 тонн высо
кокачественного чая. Провожая 
своих друзей-помощников, зеда- 
эцер-цы заявили: «Больш ое спа
сибо посланцам Сванетии!»

С. ЧКА Д УА , 
первый секретарь Местийского 
райкома КП Грузии.

Одорогой счастья

ина. I

'ЛААЛ/

НА Ш А  машина мчится по 
направлению к селу Кир- 
нати, что в Батумском 

районе.
З а  рекой, на склонах гор, 

раскинулись чайные плантации. 
Ж енщ ины  в соломенных ш ля
пах склонились над кустами, со
бирая изумрудный лист.

Первое, на что обращаешь 
внимание в селе Кирнати, это 
большое жилищное строитель
ство.

Село Кирнати стоит на гра
нице двух миров. Это особенно 
чувствуется ночью. На нашей 
стороне — село, ярко освещен
ное электричеством, а за ре
кой. в Турции, —  тьма, даже и 
не догадаешься, что там живут 
люди.

С каждым годом растет бла
госостояние кирнатских колхоз
ников. Об этом нам рассказала 
мать восьмерых детей Ф ати  Ци- 
теладзе.

—  Наше село —  горное, по
л я  разбросаны. Первое время 
колхоз имел очень маленькие 
доходы. И хотя мы тогда жили 
бедно, но не сдавались: никто 
не хотел возврата к старой 
жизни. Особенно выручил нас 
чай. Откровенно говоря, снача-

НЕТ П ЛО ХИХ ПЛАНТАЦИЙ..
Уж е  пятый год я  работаю на чайных 

плантациях колхоза села Корцхели Зуг;(ид- 
ского района, работаю так, как требует от 
нас, коммунистов, наша партия, так. что
бы не стыдно было смотреть в глаза подру
гам. Сейчас за мной закреплен участок план
тации в полгектара. Раньш е на этом участ
ке никогда не собирали даже того количе
ства листа, которое предусмотрено планом. 
Я  решила поработать так, чтобы доказать 
всем нашим колхозницам, особенно молоде
жи, что и на этом участке можно выращи
вать обильный урожай.

Когда во время первой вегетации предсе
датель колхоза Ироди Тордия осмотрел мой 
участок, он сказал: «Такой вегетации на 
этом участке еще никогда не было».

Вегетация доставила мне много хлопот. 
День и ночь я  думала о том, как бы успеть 
собрать весь лист, не допустить потерь. Ведь 
сбор чайного листа— дело непростое. Н у ж 
ны тут и умение, и опыт, а главное —  рабо
тать надо с душой.

Я  хорошо знала, что чем чище соберешь

с куста подошедший лист, тем обильнее бу 
дет следующая вегетация. Я  собирала толь
ко подошедшие флеши, а молодые побеги 
оставляла на дозревание. Собирая лист, 
я не упускала из виду ни одной лишней 
травинки на плантации и начисто уничтожа
ла эти сорняки.

Результаты  были получены лаже лучше 
тех, которые я ожидала. По плану со своего 
участка я  должна была собрать 2.500 кило
граммов сырья, а обязалась довести сбор до 
4.100 килограммов. Ф актически  я  уже 
собрала 5.225 килограммов чая и думаю 
лать еще не меньше полутонны сортового ли
ста. Обильный подход флешей позволил мне 
собирать в разгар сезона по 7 0 — 80 кило
граммов «зеленого золота» при норме 25. 
Я  рада, что мне удалось доказать, что пло
хих участков не бывает, все зависит от ухо
да, стараний чаевода.

Мери В А Р Д И Я , 
чаевод колхоза села Корцхели Зуг- 
дидского района.

. :• о.ххо»оооооосс

ла мы отнеслись к  чайным ку
стам с недоверием, боялись, что 
из этого ничего путного не вый
дет. Но с 1949 года взялись за 
дело. И  вот постепенно село 
встало на ноги, повысились кол
хозные доходы. Теперь наши 
чайные плантации раскинулись 
на 28 гектарах. Перспективы у 
нас большие. К  концу семи
летки мы увеличим площадь 
плантаций еще на 27 гектаров. В  
этом году по плану мы должны 
были собрать 60 тонн чайного 
листа, но уже давно перешагну
ли через этот рубеж. Перевы
полнили мы план и по табаку.

В  нашем селе есть одно ме
сто под названием «Навенахе- 
би». Это название говорит о 
том, что когда-то наши предки 
разводили виноград. И правда, 
здесь были обнаружены давиль
ня, квеври. Д ля опыта мы поса
дили здесь виноград сорта «цо- 
ликаури». Лозы  прекрасно при
вились. И теперь наш вино
градник уже дает колхозу до
ход.

Я  помню время, когда на 
трудодень распределяли по руб
лю, по 50 копеек. А  теперь все 
изменилось. В  прошлом году, 
помимо разных продуктов, мы 
получили на трудодень более 
16 рублей.

Ф ати  Цителадзе улыбнулась 
и ласково, как ребенка, поглади
ла чайный куст, у  которого мы 
стояли.

—  Вот оно, наше богатство, 
наша гордость, — сказала она,— 
будем за ним хорошо ухажи
вать —  будем ж ить еще лучше!

И не только Ф ати  благослов
ляет чайный куст. Все колхоз
ники не налюбуются на прекрас
но обработанные плантации, 
которые принесли колхозу бо
гатство и счастье.

Сейчас, когда республика с 
большим превышением выпол
нила обязательство по сбору 
чайного листа, кирнатские чае
воды с большим энтузиазмом 
борются за урожай будущего 
года. Ведь в победе чаеводов 
Грузии есть доля и их труда. 
Они знают, что каждый новый 
лист чая несет с собой новое 
богатство, радостную, счастли
вую  жизнь!

В. ГО РГАНЕЛИ .
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На XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

О К О Н Ч А Н И Е .

В заключение Насер напомнил, что 
пять лет назад, в 19Г>5 году, Бандунг
ская конференция стран Азии и Аф
рики приняла решения, провозгла
шающие равенство людей независимо 
от расы и цвета кожи, требующие 
скорейшей ликвидации колониализма, 
подтверждающие необходимость ра
зоружения и запрещения производ
ства и испытаний ядерного оружия. 
Отметив, что принципы Бандунга по
лучили широкую поддержку во всем 
мире, президент ПАР заявил, что Ге
неральная Ассамблея должна принять 
эти принципы и правила как выра
жение единодушной воли всех наро
дов мира.

Заключительные слова речи Насе
ра были встречены бурными аплоди
сментами. Советская делегация во 
главе с Н. С. Хрущевым аплодиро
вала стоя.

На этом закончилось утреннее 
пленарное заседание Генеральной 
Ассамблеи. На дневном заседании 
будет продолжаться общая дискус-
СИЯ

НЬЮ-ЙОРК. 27 сентября. (ТАСС).
В 15 час. 20 мин. по местному вре
мени (в 22 часа 20 минут по москов
скому времени) XV сессия Генераль
ной Ассамблеи ООН возобновила свою 
работу.

На дневном заседании продолжа
лась общая политическая дискуссия. 
Первым выступил министр иност
ранных дел Таиланда Танат Коман 

Делегат Таиланда подчеркнул, что 
присутствие на данной сессии многих 
ведущих деятелей мира свидетельст
вует о стремлении стран найти пути 
к миру. Коснувшись положения в 
Конго, представитель Таиланда ут
верждал, что «Организация Объеди
ненных Наций спасла эту страну», 
и даже потребовал увеличения прав 
генерального секретаря ООН.

Председатель предоставляет слово 
главе делегации Польской Народной 
Республики Владиславу Гомулке, 
появление которого на трибуне встре
чается продолжительными аплоди
сментами. Участие столь многих 
глав правительств и ведущих руко
водящих деятелей отдельных госу
дарств и народов в работе Ассам
блеи, сказал он, свидетельствует 
прежде всего о серьезности междуна
родной обстановки, которая со вре
мени прошлогодней сессии ООН 
ухудшилась с точки зрения сохра
нения мира во всем мире. Вместе с 
тем, это свидетельствует и о том, 
что многие страны, в том числе и 
Польша, придают огромное значение 
Организации Объединенных Наций.

Гомулка осудил дискриминацион
ные распоряжения американских 
властей, созвавших ненормальные 
условия для работы делегаций неко
торых социалистических стран и 
Кубы. Трудно предположить, сказал 
глава польской делегации, чтобы 
разные хулиганские выходки, на
правленные против делегаций не
которых стран, могли иметь место 
без молчаливого согласия со сторо
ны определенных органов власти. 
Учитывая все это, подчеркнул он, 
следует считать вполне обоснован
ным поставленный здесь вопрос о 
том, может ли в этих условиях 
Нью-Йорк носить почетное звание 
штаб-квартиры ООН.

Приветствуя принятие в ООН но
вых независимых стран Африки, 
Гомулка выразил уверенность, что 
и остальные страны этого континен
та, и прежде всего Алжир, также 
обретут свободу. Молодым^ странам, 
заявил он, предстоит пройти нелег
кий путь к полному освобождению 
из-под экономической зависимости 
прежних владык-колонизаторов и 
капиталистических концернов. Вы
сказавшись за оказание экономиче
ской помощи молодым африканским 
государствам, Гомулка предупредил 
против злоупотребления словом «по
мощь» и флагом ООН для вмеша
тельства во внутренние дела этих 
стран, как это имеет место в Конго. 
Использование флага ООН в качест
ве ширмы, прикрывающей интересы 
колонизаторов, подчеркнул он, на
ходится в глубоком противоречии с 
целями и принципами Организации 
Объединенных Наций. Польская де
легация, заявил Гомулка, полностью 
разделяет критику действий гене
рального секретаря ООН.

Глава польской делегации дал 
решительный отпор тем, кто с по
мощью лжи, инсинуаций и демаго
гии защищает и оправдывает коло 
низаторов, обвиняя социалистиче
ские государства в «колониализме» 
и «империализме». Касаясь в этой 
связи выступления канадского 
премьер-министра Дифенбейкера, ко
торый объявил все страны народной 
демократии «колониями» и разгла
гольствовал о «советском колони
ализме», Гомулка сказал: Может
быть, премьер-министр канадского 
правительства соизволит назвать 
социалистическое государство, кото
рое эксплуатирует другие народы, 
наживается на их труде, которое 
захватило месторождения природных 
богатств этих народов, их предпри
ятия и т. д.? Нет и не может быть 
такой социалистической страны. 
Сущность колониализма заключает
ся в закабалении других народов с 
целью эксплуатации их труда и гра
бежа их имущества. Есть ли необхо
димость напоминать, что Бельгия 
ежегодно в ы к а ч и в а л а  сотни

миллионов долларов прибылей из
Конго. Есть ли необходимость после 
выступлений африканских деятелей 
напоминать премьер-министру Ди- 
фенбейкеру о., лагерях принудитель
ного труда в**Анголе и Мозамбике, о 
резервациях для людей и о бесче
ловечной расистской политике 
Южно-Африканского Союза? .

Польская делегация, заявил Го
мулка, одобряет идею Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева о замене генерального секре
таря ООН комитетом из трех чело
век, считая, что это оздоровит обста
новку и укрепит Организацию Объ
единенных Наций.

Глава польской делегации изло
жил позицию своей страны в во
просе о всеобщем и полном разору
жении. Он напомнил, что год назад 
с этой же трибуны И. С. Хрущев 
внес предложение, которое едино
душно было одобрено Генеральной 
Ассамблеей. Народы, сказал Гомул
ка, были вправе ожидать практиче
ских последствий принятого Ассам
блеей решения. Однако минувший 
год горько обманул надежды наро
дов. Желанного смягчения напря
женности в отношениях между Во
стоком и Западом не произошло. Со-*' 
вещание в верхах было сорвано
вследствие провокационных дейст
вий сторонников холодной войны.
Глава делегации ПНР показал пол

ную несостоятельность позиции за
падных державу в вопросе о разо
ружении и, в частности, их плана 
контроля без разоружения. Этот 
план западных держав, отметил 
Гомулка, не только не создает 
условий для разоружения, но уско
ряет гонку вооружений и усиливает 
опасность войны.

Далее Гомулка подробно остано
вился на положении в Западной 
Германии, представляющей главный 
очаг холодной войны. Сегодня ФРГ 
является местом реваншистской 
пропаганды, местом фашистских и 
расистских выходок, а также не- 
прекращающихся демонстраций ми
литаристов и реваншистов. ФРГ 
является единственным государст
вом в Европе, которое официально, 
в документах боннского правитель
ства и в заявлениях его руководи
телей выдвигает территориальные 
притязания по отношению к Поль
ше, Чехословакии и другим госу
дарствам.

Германский милитаризм, продол
жал Гомулка, всегда попирал право 
и международные соглашения, ес
ли они мешали его агрессивным на
мерениям. Так и теперь Федератив
ная Республика Германии не хочет 
принять к сведению и не признает 
Потсдамского соглашения, заключен
ного в соответствии с требованиями 
международного права державами 
антигитлеровской коалиции после 
подписания Германией акта о безо
говорочной капитуляции.

Границы Польши достаточно обес
печены, заявил Гомулка. Нет проб
лемы границ —  есть только проб
лема мира. Давно пора пресечь 
опасные для мира процессы, кото
рые происходят в Западной Герма
нии. Пора окончательно подвести 
черту под второй мировой войной и 
подписать мирный договор с Герма
нией.

Нужно прежде всего призйать 
факты. Нужно признать существо
вание двух германских государств. 
Нужно покончить с попытками иг
норирования ГДР —  государства, 
которое развивается и укрепляется, 
которое ликвидировало у себя ис
точники агрессивного германского 
империализма, отказалось от каких- 
либо территориальных притязаний, 
ведет миролюбивую политику, выра
жением которой является хотя бы 
программа разоружения обеих ча
стей Германии, направленная недав
но в адрес генерального секретаря 
ООН.

Гомулка призвал все государства, 
подписавшие Потсдамское соглаше
ние, признать окончательными все 
существующие границы Германии.

Он подчеркнул необходимость 
подписания мирного договора с дву
мя германскими государствами, ко
торый одновременно урегулирует 
ненормальное положение в Западном 
Берлине.

Я  бы хотел надеяться, заявил Го
мулка, что этот .вопрос будет решен 
совместно с западными державами и 
другими заинтересованными государ
ствами. В противном случае мы были 
бы вынуждены вместе с государст
вами, которые будут к этому готовы, 
заключить мирный договор с Гер
манской Демократической Республи
кой.

Польский делегат внес ряд кон
кретных предложений, направленных 
на смягчение международной напря
женности. В частности, от имени 
польской делегации он предлагает 
создать под эгидой ООН специаль
ный комитет из выдающихся пред
ставителей разных стран, задачей ко
торого было бы всестороннее освеще
ние и изучение последствий приме
нения атомного оружия для жизни и 
здоровья людей, для мировой эконо
мики, для всех созданных руками че
ловека благ цивилизации.

Гомулка также указал, что его де
легация с интересом заслушала пред
ложение президента Ганы о создании 
комитета экспертов по исследованию 
возможностей, которые бы открылись 
в результате использования в мир

ных целях всех источников энергии
и достижений техники, обращаемых 
ныне на военные цели.

Среди мер, которые следует при
нять для того, чтобы обеспечить бла
гоприятное развитие и успешные ре
зультаты переговоров по вопросу 
всеобщего и полного разоружения, 
продолжал Гомулка, весьма большое 
значение имеют шаги, направленные 
к приостановлению и сокращению 
вооружений на рубеже противостоя
щих военных группировок. В этой 
связи Гомулка напомнил о предло
жениях относительно создания без
атомной зоны в Центральной Евро
пе, выдвинутых правительством ПНР 
в 1957 году.

Гомулка обратил внимание Ассам
блеи на то, что с концепцией созда
ния безатомной зоны выступили Ру
мынская Народная Республика 
отношении Балканского полуострова 
а недавно правительство КНР —  в 
отношении Дальнего Востока и райо
на Тихого океана. Мы слушали 
этой трибуны, отметил он, анало
гичное предложение Ганы в отноше
нии Африки.

Польша, заявил Гомулка, выра
жает свою полную поддержку пред
ложений по разоружению, внесен
ных на нынешней сессии Советским 
Союзом. Мы за то, чтобы эти пред
ложения стали предметом обсужде
ния на пленарных заседаниях Ге
неральной Ассамблеи.

Мы, заявил Гомулка в заключение, 
гордимся тем, что являемся частью 
социалистического лагеря, который 
несет человечеству лучшее будущее. 
Нам близок каждый, кто жаждет 
мира и действует в пользу мира, не
зависимо от общественного строя, 
который он себе избрал.

Глава делегации Парагвая, ми
нистр иностранных дел Сапена Па
стор с тревогой говорил о том, как 
развивается экономика стран, про
изводящих сырье, в результате неже
лания высокоразвитых стран ре
шить проблему растущего разрыва 
между ценами на сырье и промыш
ленные изделия. В то время, как 
цены на национальное сырье ката
строфически падают, сказал Пастор, 
цены на промышленные товары не
уклонно растут. Например, стоимость 
тонны хлопкового волокна за де
сять лет упала с 949 долларов до 
400 долларов, кожи —  с 772 дол
ларов до 205 долларов, табака —  
с 72 до 27 долларов. Для того, чтобы 
поддержать прежний уровень наци
онального дохода, заявил Пастор, па
рагвайскому народу приходится ра
ботать в два с половиной раза боль
ше, чем в 1950 году. За этот период 
покупательная способность Парагвая 
упала на 25 процентов. Назвав та
кое положение трагическим, делегат 
Парагвая, явно имея в виду Соеди
ненные Штаты, предупредил, что 
если они не изменят своей экономи
ческой политики, то Парагвай, как 
и другие слаборазвитые страны, по
теряет к ним доверие. Генеральная 
Ассамблея, заявил парагвайский 
министр иностранных дел, должна 
изучить проблемы сырьевых това
ров и промышленных товаров с тем, 
чтобы развитые страны не жили за 
счет слабых.

Выступивший затем министр ино
странных дел Гватемалы Хесус Му
рильо взял на себя неблагодарную 
роль оправдания интер в е н ц и и 
Соединенных Штатов в Гватемале в

РАЗОРУЖЕНИЮ -  СВЯЩЕННА
Ясные и конкретные 

предложения
Волну восторженного одобрения 

вызвало во всем мире историче
ское выступление руководителя 
советской делегации на сессии Ге 
неральной Ассамблеи ООН това
рища Н. С. Хрущ ева.

Подчеркивая всемирно-историче
ское значение предложений С С С Р  
о разоружении для укрепления 
мира во всем мире, для устране
ния опасности войны, чехословац
кая газета «Руде право» указы 
вает на гуманный характер этих 
предложений, снискавших всеоб
щее одобрение и поддержку. Речь 
товарища Хрущ ева на Генераль
ной Ассамблее, продолжает газе
та,— это разительный контраст по 
сравнению с бессодержательным 
выступлением президента Эйзен
хауэра. Она снова ясно показала, 
какая пропасть отделяет в вопросе 
разоружения линию Запада от ли
нии Советского Союза.

Дамасская газета «Ан-Наср», 
публикуя полный текст Деклара
ции о предоставлении независимо
сти колониальным и зависимым 
странам и народам, внесенной на 
рассмотрение сессии ООН Н. С. 
Хрущ евым, подчеркивает в заго- 
-ловке: Приходит час гибели импе-

В Генеральном комитете
риализма, ликвидация империали
стического режима —  неизбежный 
результат развития истории.

Как  пишет издающаяся- в Бей 
руте газета «Ан-Нида», настоя
тельное требование Н. С. Хрущ ева 
окончательно ликвидировать коло
ниальную систему и специально 
внести этот вопрос на обсуждение 
ООН ясно указывает на то, что 
человечество вступило в новую 
эру— эру окончательного освобож
дения народов.

Влиятельная японская бурж уаз
ная газета «Асахи» помещает 
статью своего корреспондента, ко
торый замечает, что «в результате 
инициативы премьера Хрущева, 
первым направившегося на Гене
ральную Ассамблею, западные 
лидеры «потеряли свой престиж». 
Корреспондент указывает, что пре
зидент Эйзенхауэр вынужден был 
все же выступить на сессии, а ан
глийский премьер МакмилЛан, хо
тя и с опозданием, но также при
был в Нью-Йорк. Над лидерами ] 
западного мира, говорится в статье,- 
нависла опасность остаться в сто
роне от хода истории.

(ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). 
На состоявшемся вечером 27 сентя
бря заседании Генерального комите
та Генеральной Ассамблеи ООН про
должалось обсуждение вопросов по
вестки дня текущей XV сессии Гене
ральной Ассамблеи.

На заседании развернулась острая 
дискуссия по предложению Совет
ского Союза о включении в повест
ку дня сессии пункта о представи
тельстве Китая в ООН. Как и на пре
дыдущих сессиях Генеральной Ассам
блеи, представитель США вопреки 
здравому смыслу, игнорируя действи
тельное положение в мире, высту
пил против восстановления законных 
прав Китая в ООН. Он внес проект 
резолюции, не только отклоняющий 
предложение о включении в повестку 
дня сессии вопроса о представитель
стве Китая в ООН. но и исключающий 
какое-либо обсуждение этого вопроса 
на сессии.

Советская делегация, сказал взяв
ший слово представитель СССР 
В. А. Зорин, видит настоятельную 
необходимость в том. чтобы в повест
ку дня XV сессии Генеральной Ассам
блеи был включен вопрос о предста
вительстве Китая в ООН. Это — 
срочная и давно назревшая проблема. 
Удаление из ООН никого не пред
ставляющего чанкайшиста и восста
новление законных прав Китая, про
должал Зорин, явилось бы значи
тельным вкладом в оздоровление ме
ждународной обстановки.

За включение в повестку дня сес
сии вопроса о представительстве Ки
тая высказались также делегаты Цей
лона, Югославии, Румынии и Болга
рии.

Представитель ' Великобритании 
выдвинул совершенно нелепые и сме
хотворные доводы против предложе

ния СССР. Заявив, что Великобрита
ния признает законное правительство 
Китая и поддерживает с ним нормаль
ные отношения, английский делегат, 
тем не менее, утверждал, что и на 
этот раз не следует обсуждать воп
рос о представительстве Китайской 
Народной Республики, дабы не вно
сить «духа раздора» в работу сес
сии.

Взяв вторично слово, представи
тель СССР В. А. Зорин высмеял эту 
противоречивую политику английско
го правительства.

Затем председатель поставил на 
голосование американский проект 
резолюции, который США удалось 
протащить с помощью своих союзнп 
ков —  Канады, Коста-Рики, Гаити, 
Италии, Японии, Пакистана. Пана
мы, Венесуэлы. Англии, Франции 
и чанкайшиста. Делегации семи 
стран —  СССР, Судана, Болгарии, 
Румынии, Цейлона, Ирака, Югосла
вии голосовали против. Ливия воз
держалась.

Затем Генеральный комитет пере
шел к обсуждению другого пункта, 
также предложенного Советским 
Союзом, —  «Об угрозе политической 
независимости и территориальной 
целостности Республики Конго». И 
этот вопрос американская делегация 
встретила в штыки, стремясь дока
зать «нецелесообразность» дальней
шего обсуждения положения в Конго. 
В качестве довода делегат СНи ссы-г 
лался на решения чрезвычайной сес
сии. принявшей, как известно, мало
эффективную резолюцию по Конго. 
После почти 2-часовой дискуссии по 
процедурным вопросам предложение 
Англии было поставлено на голосо
вание. Его поддержали те же один
надцать делегаций. 7 делегаций, в 
том числе СССР, голосовали против. 
Одна делегация воздержалась.

ПОЛОЖЕНИЕ В ЛАОСЕ

Гвинейская Республика. На улице Канкана — второго по величине 
города страны. *

Фото Центральбильд.

В Союзе журналистов СССР
Секретариат правления Союза I Секретариат принял решение 

журналистов С С С Р  на своем оче-1 готовить план участия Союза со- 
редном заседании 27 сентября рас- ------

1954 году. Он угодливе пытался изо
бразить свержение народного пра
вительства Гватемалы с помощью 
американских штыков как «восста
ние против коммунистической тира
нии». Мурильо обрушился с ярост
ными нападками па революционное 
правительство Кубы и выступил со 
вздорными обвинениями Кубы в про
ведении «подрывной деятельности» в 
Гватемале. Послушно «выполняя ин
струкции своих хозяев, он всячески 
восхвалял деятельность генерального 
секретаря ООН и выступил против 
советского предложения о замене 
этого поста органом, состоящим из 
т(Тех человек.

Жалким и неубедительным прозву
чал ответ постоянного представителя 
США при ООН Уодсворта на вчераш
нее выступление премьер-министра 
Кубы Фиделя Кастро. Уодсворт не 
смог ничего противопоставить фак
там, доказывающим агрессивные дей
ствия США против Кубы. Не менее 
беспомощны были несвязные реп
лики представителя Никарагуа, пы
тавшегося опровергнуть слова Ка
стро о том, что правительство этой 
страны представляет собой тирани
ческую диктатуру.

В ответе на замечания, сделанные 
в ходе прений, представитель Кубы 
в ООН Бисбе дал резкую отповедь 
министру иностранных дел Гватема
лы, утверждавшему, что кубинское 
правительство готовит интервенцию 
против Гватемалы. Он высмеял бас
ни об экспорте революции, распро
страняемые официальными лицами 
США и их подголосками. Наш экс
порт, сказал он, заключается в при
мере героического кубинского наро
да, который пошел на все жертвы, 
чтобы свергнуть кровавую диктатуру 
Батисты. Мы подаем пример всем 
народам полушария, сказал Бисбе. 
Вот, что выводит из себя правитель
ство США.

На этом дневное пленарное засе
дание сессии Генеральной Ассамблеи 
закончилось.

сматривал текущ ие проблемы ра
боты Союза. В  повестке дня были 
вопросы международных связей 
советских журналистов, конкрет
ные планы обмена опытом и повы
шения профессиональной квалифи
кации работников газет, журналов, 
радио и телевидения.

Первым стоял вопрос о дальней
ших мерах по подготовке совет
ских журналистов к участию во 
второй всемирной встрече журна
листов, которая предстоит в Б а 
дене (Австрия) 'с 18 по 22 октября 
и вызывает растущий интерес сре
ди работников советской печати в 
столице и на местах.

ветских журналистов в празднова
нии 400-летия русской печати, 
которое будет отмечаться, в 1964 
году. Обсуждалась программа про
ведения всесоюзных семинаров ра
ботников газет и телевидения по 
двум вопросам: «Тема дружбы на
родов С С С Р  в советской печати» 
и «Каким  должен быть репортаж 
по телевидению».

Секретариат рассмотрел также 
вопросы об участии советских ж ур 
налистов в международном фонде 
солидарности журналистов и о пе
реходе с 1 октября всех работни
ков печати Советского Союза на 
семичасовой рабочий день. (ТА С С ).

П А РИ Ж , 28 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Вьентьяна, пре
мьер-министр Лаоса прннц Суйанна 
Фума заявил вчера, что парашютисты 
капитана Конг Ле высадились к севе
ру и югу от Саваннакета — главной 
базы мятежного генерала Фуми Но- 
савана — и перерезали все дороги, 
ведущие из этого города.

Главари мятежной группировки — 
американские марионетки Фуми Но- 
саван и принц Боун Оум — бежали 
вчера из Саваннакета в город Луан- 
Прабан. королевскую резиденцию на 
севере Лаоса.

Как сообщает корреспондент, в то 
время, как солдаты Конг Ле насту
пают на юге страны, солдаты боевых 
частей Патет-Лао начали большое 
наступление на силы Фуми Носавана 
на севере, в провинции Сам-Неа.

Суванна Фума заявил представите
лям печати, что за положение, соз
давшееся в районе Сам-Неа, несут 
ответственность Фуми Носаван и 
принц Боун Оум. «Они должны были

На Кубок СССР по футболу

Д И Н АМ О ВЦ Ы  ТБИЛИСИ  
ВЫ Ш Л И  В П О ЛУФИ НАЛ

Вчера на тбилисском стадионе «Бу 
ревестник» в четвертьфинальном мат
че на Кубок С С С Р  по футболу дина
мовцы Тбилиси встретились с коман
дой ленинаканского «Ширака».

Игра началась энергичными атака
ми хозяев поля, у которых активно 
действовали Калоев, Месхи и Ямани- 
дзе. В  течение первых 15 минут ини
циативой прочно владели динамовцы. 
Однако в середине тайма одна из 
эпизодических атак ленинаканцев за
кончилась голом в ворота тбилисцев. 
После этого динамовцы несколько 
снизили темп, и лишь незадолго до 
конца первого тайма Калоеву уда
лось сравнять счет.

Вторая половина игры также на
чалась натиском тбилисцев. На этот 
раз с полной нагрузкой стало играть

и правое крыло нападения динамов
цев. Вскоре Калоев забил второй 
гол, а затем и третий. В оставшееся 
время ворота «Ширака» были взяты 
еще дважды —  сначала это сделал 
Яманидзе, а затем Калоев с отличной 
подачи Баркая.

Матч закончился победой динамов
цев со счетом 5:1.

Итак, выявились полуфиналисты 
розыгрыша Кубка. Тбилисцы будут 
играть с командой «Шахтер» (Ста- 
лино), выигравшей вчера в Вильнюсе 
у местных спартаковцев со счетом 
2: 1,  а московские торпедовцы, по
бедившие вчера со счетом 2 : 0 мос
ковских динамовцев, будут играть с 
армейцами Одессы.

Совет рабселькоров „Зари Востока" 
за р а б о т о й

29 сентября, в 7 часов вече
ра, состоится заседание раб
селькоровского совета «Зари  
Востока».

В  порядке дня вопросы:
а) О развитии общественных 

начал в работе редакции.
б) О работе членов рабсель

коровского совета с письмами 
читателей.

в) Утверждение новых членов
рабселькоровского совета.

г) Утверждение нештатных 
отделов «Зари  Востока».

д) Информация отдела про

мышленности, транспорта и то- 1 
варооборота о работе членов 
рабселькоровского совета в 
отделе,

• • •
2 9 .сентября, в 8 часов вече

ра, в лекционном зале редакции 
«Зари Востока» состоится 

встреча членов редколлегий 
стенных газет города Тбилиси  
с работниками редакции «Зари  
Востока».

В  порядке дня: а) Подведение 
итогов конкурса на лучш ую  
стенную газету.

б) Вручение премий.

признать власть моего правитель- 
ства, — сказал он. — Я уверен, что 
если бы они ,это сделали, то боев в 
Сам-Неа можно было бы избежать».

Касаясь переговоров между его 
правительством и движением Патет- 
.Пао, Суванна Фума заявил, что эти 
переговоры идут и что с военной том 
ки зрения они уже дали результаты.

На вопрос о переговорах, которые 
мятежники пытаются вести с королем 
он ответил: «В  настоящий момент это 
нас не интересует».

НЬЮ -Й О РК, 28 сентября. (ТАСС) 
Агрессивный блок СЕАТО очень 
встревожен развитием событий в Лао
се. Как сообщил корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, посол 
Филиппин во Вьетнаме, являющийся 
также филиппинским представителем 
в Лаосе, заявил вчера, что положе
ние в Лаосе «настолько серьезно», что 
требуется вмешательство СЕАТО.

Редактор
И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

1
С Е Г О Д Н Я

Театр имени Ш . Руставели  —  «Испан
ский священник» (в  8 час. веч.); театр 
имени К . М арджаниш вили — «Дамоклов 
меч» (в 8 час. веч.); театр имени А. Гри
боедова — «И ркутская история» (в  8 час. 
веч.); театр армянской драмы имени 
С. Ш аум яна — «Анаит» (в  8 час. веч );

Грузгосфилармония» (в  помещении те 
атра оперы и балета имени 3. П алиа
швили) — гастроли американского театра 
балета, первая программа (в  8 час. веч.). 
Летний театр — вечер итальянской песни 
Гуальтиеро М изиано (в  8 час. 30 мин. 
веч.); грузинский Т Ю З — «Гнкор» (в  6 час. 
веч., аб. >Ь 46); русский Т Ю З  — «Два 
клена» (в  3 часа 30 мин. дня); грузин
ский кукольный театр —  «Лесные часы» 
(в  I I  час. утра), «Цветок жизни» (в  2 ча 
са дня); русский кукольный театр — 
«Аленчшка» (в  10 час. утра и в 1 час дня); 
Госцирк — гастроли Бухарестского цирка 
«Цирк на воде» (в  8 час. 30 мин. веч ).

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  
НА 30 С Е Н Т Я Б Р Я

19.00 — передача для школьников— «Пио
нерская двухлетка», 19.10 — передача «По 
ет молодежь» >— Тенгиз Заалишвили 
19.40 — киножурнал, 19.50 — телевизион
ный журнал для женщ ин «Иавнана» 
20.50 — новости, 21.00 —  «И з истории со
ветского кино» — художественный фильм 
«Броненосец «Потем кин».

Р У С Т А В С К О М У  У П Р А В Л Е Н И Ю
♦ Т РЕ С Т А  « Ю Ж С Т А Л Ь К О Н С Т Р У К Ц И Я »

ТРЕБУЮТСЯ
> на постоянную работу монтажники-
* верхолазы для работы по монтажу 
5 стальных конструкций в городах: Чиа-
* тура, Кутаиси и Тбилиси.
» Обращ аться по адресу: г. Рустави.
» телефон 29-96 или 29-93, управление ! 
}  «Ю ж стальконструкция». 
♦ « ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ а

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х
В  кинотеатрах: имени Руставели, «Ок

тябрь» — неделя норвежских кинофиль 
мов; «Амирани» (в  зимн. театре). «Спар
так» , «Колхида» (в  зимн. театре), «Каз- 
беги», в клубах: имени Плеханова (»
зимн. театре), имени И . Чавчавадзе (» 
зимн. театре), в парке культуры  и отды
ха имени Орджоникидзе —  «Больш ие на
д еж ды »; «Амирани» (в  лети, театре) 
«Таманго»; «Тбилиси», «Сакартвело» (Зе
леный за л ), «Газапхули», в  саду Филар
монии, в Доме культуры  имени Горь:
(в  зимн. театре), в парке Ваке  — «Мистер 
Питкин в ты лу врага»; в Доме культуры 
имени Горького (в  лети, театре) — «Гое 
подин 420» (1 и 2 серии); «Исани» О
зимн. театре), имени 26 комиссаров (пер
вый зал ), «Сакартвело» (Красный зал) *  

«Навеки  вместе»; «Исани» (в  летн. теат 
ре), «Сакартвело» (в  летн. театре) - 
«Кровь лю дская — не водица»; имени 2 
комиссаров (в  летн. театре) — «Потоно* 
Чингисхана»; «Комсомолец», «Колхида* 
(в  лети, театре), «Дидубе» (в  зимн. теат 
ре), в парке имени Кирова —  «Неизвеет 
иая ж енщ ина»; в клубе имени Дзержив 
ского (в  зимн. театре), в  саду театралы 
ного общ ества (бы вш . «С телла») •-* сЧ«- 
ловек ты сячи  лиц»; в Доме офицеров •*  

«Красное в черное»; «Колхозник» 
«Олекса Д овб уш » ; «Дидубе» (в  летн. те
атре), в  новом кинотеатре Октябрьско 
района (в  летн. помещении), в саду 3» 
арагвинцев — «Легенда о беглеце»; *Та- 
намгзаври» — «Д евуш ка  из Бомбея»: 1 
новом кинотеатре района имени 26 комве 
саров (в  летн. помещении) — «Двенадцати 
девушек и один м уж чина» ; имени 26 к°1 
миссаров (второй зал ) — «Великий во*" 
Албании Скандербег».

К А В Т И С Х Е В С К О М У  
К А Р Ь Е Р О У П Р А В Л Е Н И Ю

Т Р Е Б У Ю Т С Я
опытный механик-дизелист и водите-

> ли-диэелисты.
> О плата водителей сдельно-прогрес- < 
’ сивная, квартирой обеспечиваются. ,

3-11-24. О Т Д Е Л Ы : партийное жизни — 3-14-82. пропаганды марксистско-ленин- 
3-19-49, республиканской информации —  3-17-03. писем и массовой 

директор —  3-65-41, заместители директора —  3-22-63.
3-4642.
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